
 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 丸子 善弘 

【一括質問】 

１ 市長の公約について 

 (1) 人口減少対策 

 (2) 健康医療先進都市 

 (3) 山形市の将来ビジョンについて 

市 長 

２ 川口 充律 

【一括質問】 

１ 市長公約について 

 (1) ５つの政策について 

 (2) 重粒子線がん治療施設の支援について 

 (3) 人口目標３０万人について 

 (4) エネルギー政策について 

２ 基幹産業である農業政策について 

 (1) 耕作放棄地と中小兼業農家について 

 (2) 新規就農者への支援について 

３ ＴＰＰ参加について 

４ 安保関連法について 

５ 生活保護世帯の増加について 

６ 気象変化への対応について 

 (1) 小中学校へのエアコン設置について 

 (2) 高齢者への支援について 

７ 公立小学校・中学校の適正規模・適正配置等に

関する手引きについて 

 (1) 市の対処について 

 (2) 南沼原小学校について 

８ 新事業による環境変化に対する対応の迅速化 

 (1) 総合スポーツセンターの駐車場について 

 (2) 蔵王みはらしの丘への「大型量販店」（上山

市）の開店について 

９ その他 

 (1) 住宅地を流れる水路の管理について 

 (2) みどりの山形、保存樹の環境整備について 

 (3) その他 

市 長 

教 育 長 



 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 流れを変える！希望の山形へ 

 (1) これまでの市政における事業等の仕分けにつ

いて 

２ 健康医療先進都市について 

 (1) 健康医療先進都市について 

 (2) 胃がんリスク検診（ＡＢＣ検診）とピロリ菌

検査の充実について 

 (3) こころの体温計とあたまの健康チェックにつ

いて 

３ 地域包括ケアシステム構築について 

 (1) 生活支援コーディネーター（地域支え合い推

進員）の配置について 

４ 人口３０万人！県都らしい県都へ！ 

 (1) 人口３０万人都市を目指して 

 (2) 副市長二人制について 

 (3) 日本創生会議の「東京圏高齢化危機回避戦

略」について 

 (4) 人口減少に対応した移住支援対策等について 

 (5) 市有地の有効活用について 

 (6) 公共交通の再生について 

５ 教育環境の整備について 

６ 沼木緑地のグラウンドゴルフやパークゴルフに

よる活用について 

７ 防災ラジオの配布について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ 平和問題関連について 

 (1) 安保関連法に対する市長の考えについて 

 (2) 立憲主義に対する考え方と政治哲学について 

 (3) 平和都市宣言に対する取り組みについて 

 (4) 地方と国の関係について 

 (5) その他 

２ 双葉小学校の跡地利用について 

 (1) 意思決定機関のありかたについて 

 (2) 現状の取り組みと今後の方針について 

 (3) プロジェクトチームの立ち上げと全庁的取り

組みについて 

 (4) 地方創生との関わりについて 

３ 西部地区の児童減少と今後の対応方針について 

 (1) 小中一貫校についての考え方 

４ 古文書の調査及び管理について 

 (1) 資料館設置についての検討 

 (2) 古文書を扱う部署の検討について 

 (3) 組織体制の整備と検討委員会の立ち上げにつ

いて 

 (4) 早急に必要なレスキュー対策について 

５ 租税教育の推進について 

 (1) 税に対する正しい理解を深める手立てについ

て 

 (2) 山形市としての租税教室の積極的取り組みに

ついて 

６ 職員教育について 

 (1) 不祥事を起こさない職員教育のありかたにつ

いて 

７ 選挙活動について 

 (1) 公的立場にあるものの選挙活動について 

８ その他 

市 長 

 

 

 

 

 

 



 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１５日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 市政全般について 

 (1) 「かえる！変わる！」について 

 (2) 地元企業の活性化と企業誘致について 

２ 安全保障関連法について 

 (1) 法案成立について 

 (2) 市政運営との関係について 

３ ＴＰＰと山形の農業について 

 (1) ＴＰＰと「大筋合意」後の対応について 

 (2) 本市農業の将来について 

   米価下落への対応など 

４ 道の駅について 

 (1) 計画のスケジュールと進捗状況について 

 (2) 施設の構想と設置場所の選定について 

市 長 

農 林 部 長 

２ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 企業誘致について 

 (1) 企業誘致について 

 (2) 海外ビジネス展開への支援について 

 (3) 都市計画の見直しについて 

２ 山形と仙台の交流について 

 (1) 交流の施策について 

 (2) 交通網の整備について 

３ 子育て支援について 

 (1) 保育料について 

  ア 保育料の値上げについて 

  イ 第三子以降の認可保育所・幼稚園の保育料 

    完全無料化について 

 (2) 市南部の屋内型児童遊戯施設について 

 (3) 駐車場の思いやりスペースについて 

４ 地方版総合戦略について 

５ 観光施策について 

 (1) コンベンションと観光施策の一体化について 

市 長 

 

 

 

 

 



 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１５日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田  聡 

【一括質問】 

１ 市長選挙公約実現へ向けたシナリオは 

 (1) サッカースタジアム建設の具現化へ向けての

詳細は（政策立案経緯、合意形成、採算性、

多目的化、具体的計画等） 

 (2) 各種公約への財源の確保と政策の優先順位は 

 (3) 子育て・教育環境整備へ向けた具体的取組み 

   は 

  ア 第三子以降保育料無料化のスケジュール等

は 

  イ 南沼原小学校改築のスケジュールと他学校

施設整備への影響は 

２ 他の課題への取組みは 

 (1) 早急な小中学校への空調設備設置を 

 (2) 他スポーツ施設の整備は 

  ア スケート場、屋内５０Ⅿプール建設等をど

う考えるか 

  イ 全体整備計画の見直しの必要は 

  ウ 総合スポーツセンター南側駐車場問題をど

うするのか 

 (3) 霞城公園整備を今後どう考えるか 

 (4) 災害への備え・自主防災組織の更なる活性化

へ向けた助成制度の拡充を 

 (5) 高齢化・人口減少問題に対応した杜や祠等の

樹木管理への対応を 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１０月１５日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 市長選立候補について 

 (1) 市長選立候補の理由について 

 (2) 市長の山形市に対する思いについて 

２ 新年度予算の編成について 

 (1) 基本方針について 

 (2) 税収見込みと市税収入の推移について 

３ 今後の政策決定について 

 (1) 決定を判断する基準について 

 (2) これからの事業展開について 

４ 人口減少対策事業について 

 (1) ３０万都市実現の方策について 

 (2) 市町合併について 

 (3) 今後の総合計画の策定について 

５ 市街化調整区域の見直しについて 

 (1) 調整区域内における宅地化について 

 (2) 産業団地造成について 

 (3) 市街化区域の現状と変更による整合性につい

て 

 (4) 山形市開発審査会提案基準の改正について 

 (5) 市街化調整区域内農地の開発許可について 

６ 山形市立商業高等学校の改築について 

 (1) 改築着工までの計画について 

 (2) 設置場所について 

 (3) 教科センター方式の導入について 

７ その他 

 (1) 公園空白区域の解消について 

 (2) 都市計画道路美畑天童線について 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


